

Presentación

El número 9 de la Revista de Estudios Jurídicos y Criminológicos (REJUCRIM), que se publica en formato PDF y XML, se presenta con ocho trabajos de investigación en la Sección de Estudios y dos trabajos en la Sección de Análisis, en los que consta la fecha de recepción y aceptación tras el correspondiente proceso de revisión, y una crónica en la correspondiente Sección. Las disciplinas de procedencia son diversas dentro de los ámbitos científicos objeto de esta revista: Derecho Mercantil, Derecho Procesal y Derecho Penal, Criminología y Psicología. Y las temáticas abordan cuestiones de actualidad tan diversos como el trabajo del lingüista forense, la reprochabilidad desde el análisis neurocientífico y genético, la exclusión de las sociedades pantalla de la responsabilidad penal de las personas jurídicas o las dificultades de la responsabilidad penal de las sociedades, los internamientos de personas mayores y su regularización procesal, el funcionamiento del modelo Barnahus, el límite de responsabilidad del porteador en el transporte nacional o el cálculo de la pena en los concursos reales a través de la IA, el uso estratégico de las patentes y el estudio de género sobre la población reclusa femenina.

En la Sección de Estudios, se han incluido siete estudios realizados por las y los siguientes autores:

- Cristina CARRETERO GONZÁLEZ aborda del análisis conceptual, las áreas de trabajo del lingüista forense y la necesidad de una formación específica, y examina las actuaciones que puede realizar este perito a lo largo del proceso civil.
- Daniel Miguel BOLDOVA MARZO analiza la perspectiva neurocientífica y genética de la reprochabilidad como fundamento de la culpabilidad.
- Lucas G. MENÉNDEZ CONCA trata la posible exclusión de las sociedades pantalla del ámbito subjetivo de aplicación del régimen de responsabilidad penal de las personas jurídicas de los arts. 31 bis y ss. CP.
- Jesús SÁEZ GONZÁLEZ se centra en el estudio de las personas de la tercera edad en residencias desde la regularización procesal de situaciones de estancia irregular a partir del procedimiento de apoyo a personas con discapacidad, regulado en los artículos 756, siguientes y concordantes de la LEC, instando o acordando de oficio al mismo tiempo, como medida cautelar, autorización por vía de urgencia para el ingreso de la persona.

Cómo citar este trabajo: RODRÍGUEZ TIRADO, Ana María, "Presentación", *Revista de Estudios Jurídicos y Criminológicos*, n.º 9, Universidad de Cádiz, 2024, pp. 9-11, DOI: <https://doi.org/10.25267/REJUCRIM.2024.i9.01>

Revista de Estudios Jurídicos y Criminológicos

ISSN-e: 2345-3456

N.º 9, enero-junio, 2024, pp. 9-11

- Beatriz MARTÍNEZ PERPIÑÁ profundiza, desde una perspectiva jurídica y victimológica, en la implementación del modelo Barnahus en España como sistema de intervención y de justicia integral destinado a la infancia y la adolescencia a través de experiencias piloto, identificando los rasgos característicos y los beneficios reportados por el uso de esta clase de sistema, así como posibles problemáticas que podrían entorpecer su proceso de extensión en el contexto nacional.
- Esperanza PENDÓN PÉREZ disecciona el límite de responsabilidad del porteador terrestre en el artículo 61.3 de la Ley del contrato de transporte terrestre de mercancías, que ha dado entrada en el transporte nacional, y el debate doctrinal suscitado sobre el significado de este nuevo régimen de responsabilidad.
- Pedro FANJUL GONZÁLEZ examina las dificultades de la responsabilidad penal de las sociedades: la cultura del cumplimiento y el traslado y extensión de la responsabilidad penal en operaciones de M&A. Parte de la base de que las personas jurídicas son naturalmente diferentes y susceptibles de adaptarse a nuevas regulaciones debido a la competencia en un mercado económico globalizado y en constante evolución.
- Alfonso ORTEGA MATESANZ acomete el análisis del funcionamiento de la aplicación Calculadora 988 en su aplicación al cálculo de la pena que corresponde cumplir al condenado a partir de la aritmética jurídica y la Inteligencia Artificial en el concurso real de delitos. Asimismo, examina los aspectos más controvertidos que plantea el algoritmo de cálculo.

En la Sección de Análisis, este número incluye dos trabajos, que son los siguientes:

- Pietro CAPPABIANCA, escrito en lengua inglesa, analiza el uso estratégico de las patentes para prolongar ilegalmente el tiempo de protección y, al hacerlo, excluir a los competidores del mercado.
- María del Mar MARTÍN ARAGÓN se circunscribe a analizar las repercusiones del género y la salud en prisión, haciendo especial referencia a mujeres presas de etnia gitana.

Y en la Sección de Crónicas, el Consejo Editorial ha decidido incluir la reflexión efectuada sobre la legalidad del requisito de publicación en revista científica previa al depósito de Tesis Doctorales, en concreto, sus implicaciones para la educación inclusiva, cuya autoría corresponde a Pablo HERRANZ-HERNÁNDEZ.

Desde el Consejo Editorial, queremos agradecer la buena acogida y confianza en esta revista por las y los autores que han remitido sus trabajos, así como el excelente trabajo que realizan las y los revisores, cuyos informes contribuyen a la mejora de la calidad de esta revista. Gracias a tod@s.